
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．歴史資料館問題について

（１）白紙宣言は市民をだましたことになる

（２）地権者への対応と、補償について

（３）用地の問題について

（４）９７人のアンケート結果を市の動静調査として十分とする根拠について

（５）市民アンケートについて

（６）マーケティング調査をしていない問題について

（７）承認公開施設にする可能性について

（８）図書館の今後の再整備について

（９）財政（経常収支比率）に与える影響について

（１０）隠蔽されていた、審議会の議事録について

２．鹿嶋市の財政状況について

（１）国体、オリンピック実施後の、施設管理費の上昇額について

（２）経常収支比率が悪化の一途をたどっていることについて

（３）財政調整基金が減少している問題について

１．東海第二原発について

（１）東海第二原発の再稼動に反対し、廃炉の表明を求める

（２）２０１１年の東日本大震災で何が起こったのか説明はあったのか

（３）事故が起こった場合のシミュレーションは考えているのか

（４）再稼動にかかる工事費用をどのように考えてるのか

（５）鹿嶋市民生活への影響について

（６）事故が起こった時の市民の避難については考えているのか

２．高齢者福祉、医療の充実について

（１）インフルエンザ助成の充実について

　　①手続きの簡素化について

（２）補聴器の補助について

３．相談窓口の充実について

（１）ワンストップサービスは機能しているのか

４．子育ての充実について

（１）部活動経費の保護者負担の軽減について

（２）通学路の安全性について

　　①学区変更が行われるが通学路の安全は確認されているのか

１．乗り合いタクシーの今後について

（１）登録者数、および停留所数の推移と今後の見通しについて

（２）市民が考えている不便性の認識について

（３）より、利用を推進していくための今後の施策について

２．学校施設の冷房化について

（１）特別教室へのエアコンの設置について・・・理科室、音楽室他等

（２）なぜ設置しなかったのか、今後の見通しについて

（３）体育館の冷房化について・・・災害時の避難所としても

３．教育問題について

（１）英語教育の進捗状況について

（２）中学校での英語検定の３級合格率は

（３）ＡＬＴは幼児教育の場へ派遣されているが回数と派遣施設について

（４）いきいきゆめプールは学校教育にどのように活用されているのかについて

４．ふるさと納税について

（１）赤字になった理由と今後の対策について

５．市庁舎前駐車場の土日有料化について

１．鹿嶋市の観光、経済振興について

（１）観光行事について

（２）複合施設について

（３）内陸水面（北浦等）の活用について

（４）広域観光について

（５）安全対策（空家等）について

（６）サイン計画等について

１．アントラーズの経営権が変わったことについて

（１）鹿嶋市にはどのような説明があったのか

（２）今後の鹿嶋市に影響はないのか

（３）ホームタウンとして、今後どのようにしていくのか

２．宮中地区賑わい創出事業について

（１）インバウンド対策はどのようにしていくのか

（２）武道に注目してみてはどうか

３．ｅスポーツの普及について

（１）ｅスポーツの普及について

11:30
｜

12:00

（休憩）

13:00
｜

14:00

３ 小池　みよ子君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分
14:00
｜

15:00

10:00
｜

11:30
１ 佐藤　信成君

市　　長
副 市 長
担当部長

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３６０分（６時間）

４ 栗林　京子君
市　　長
担当部長

15:00
｜

16:00

市　　長
教 育 長
担当部長

２ 川井　宏子君
市　　長
教 育 長
担当部長

６０分

９０分

９０分

６０分

16:00
｜

17:00
５

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（９月４日） 令和元年第３回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

河津　亨君



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．広域一般廃棄物処理施設について
（１）予定地決定以降の進捗について
（２）処理方式、安全面について

（３）個別搬入への対応について

（４）廃棄物分別及び事業系可燃廃棄物の取り扱いについて

（５）予算等について

（６）学びの場として機能について

（７）操業管理について

２．第３次鹿嶋市総合計画及び「まち・ひと・しごと創生総合戦略」について

（１）基本目標１（安定した雇用の創出、就業支援）の進捗について

（２）新たな産業誘致計画等について

（３）今後の取り組みについて

３．図書館の運用について

（１）利用時間について

（２）新たな複合施設等としての考えについて

１．大野潮騒はななす公園のリニューアルについて

（１）リニューアルの計画について

（２）規模について

（３）公園（駐車場）内のトイレの老朽化について

２．鹿嶋市農地利用最適化推進委員について

（１）役割りについて

（２）現在の状況について

（３）農業政策について

３．水道事業について

（１)事業経営について（加入促進策）

４．歴史・交流会館について

（１）経緯

（２）経過

（３）今後の建設迄のタイムスケジュールについて

１．子どもに必要な食育について

（１）食育についての考え方

（２）食育推進の方法は

（３）食育相談の拡充は

２．イノシシ対策について

（１）イノシシ対策の現状は

３．森林環境譲与税について

（１）森林環境譲与税の使途について

１．幼稚園・保育園等の再編方針について

（１）公立幼稚園・保育園の役割

（２）無償化に伴う財政的な見通し

（３）保育士、教諭の人材確保と処遇改善

２．平和・人権教育について

（１）非核平和宣言都市としての独自教育

（２）正しい歴史教育と諸外国との交流

（３）差別を排除し、多様性を認め合う教育

３．自治基本条例について

（１）必要性と策定中断の理由

（２）行政への市民参加

（３）事業の検証・評価・責任体制

１．鹿嶋市の将来像について

（１）鹿嶋市の総合計画策定に関して

　　①第３次総合計画の基本構想を踏まえた現状について

　　②鹿島臨海コンビナート、鹿島港を含めた鹿嶋市の位置付けについて

　　③第４次総合計画をどのように策定していくのか

（２）ＳＤＧｓ未来都市・環境未来都市について

２．鹿嶋市の農業振興について

（１）夢のある農業をどのように作っていくのか

（２）振興を妨げる環境要因について

　　①鳥獣（イノシシ）対策について

（３）６次産業の推進について

　　①農産物加工場等の整備について

３．鹿嶋市の地域福祉について

（１）２０４０年問題をどのように考えているのか

（２）在宅看取りについて

２
11:00
｜

12:00
６０分

５ 小松﨑　敏紀君

内田　政文君

14:00
｜

15:00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
令和元年第３回鹿嶋市議会定例会　（９月５日）

市　　長
担当部長

１ 舛井　明宏君
市　　長
教 育 長
担当部長

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

13:00
｜

14:00

市　　長
教 育 長
担当部長

９０分
15:00
｜

16:30

６０分

６０分

６０分
10:00
｜

11:00

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計

３

３３０分（５時間３０分）

樋口　富士男君 教 育 長
担当部長

菅谷　毅君
市　　長
教 育 長
担当部長

４



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．鹿嶋市まち・ひと・しごと創生総合戦略の成果について
（１）基本目標１「雇用創出２００人」について
（２）基本目標２「人口の社会増減数　５年間で７００人増」について

（３）基本目標３「合計特殊出生率　１．７８」について

（４）基本目標４「市街化区域内及び大野三駅周辺の人口３７，６００人」に

ついて

（５）具体的事業の執行予算額について

（６）２０２０年度以降の「鹿嶋市まち・ひと・しごと創生総合戦略」につい

て

２．鹿嶋市福祉事務所の取り組み事業について

（１）「高齢者福祉分野」の取り組み事業について

（２）「児童福祉分野」の取り組み事業について

（３）「障がい者福祉分野」の取り組み事業について

（４）「生活困窮者への支援策」の取り組み事業について

（５）一般会計予算の現況と「近未来(２０２５年)の一般会計予算」について

１．広報推進について

（１）情報発信に関する現在の取組みと課題

（２）情報をより多く、より効果的に届けるための今後の工夫

２．公園整備計画について

（１）公園に関する現況・よくある要望と課題

（２）公園整備に関するビジョン（理念と方向性）と中長期計画

（３）使われている公園、使われていない公園等、重点とする公園に予算の集

中と選択の有無

（４）ふるさと納税企業版などを活用した公園予算の可能性

３．鹿嶋市の将来像について

（１）定住自立圏構想に関する進捗と取組み

（２）市町村合併の可能性

１．保育行政について

（１）再編方針の内容

　　①公立保育園全廃の目的は

　　②認定こども園化でどのように変わるのか

　　③公的保育の後退になるのではないか

２．農漁業問題について

（１）農業政策の充実を求める

　　①国連家族農業の１０年をどのように受け止めているか

　　②具体的支援策はどうなっているか

（２）鹿島灘の沿岸漁業を守る為に

　　①漁業権の危機をどのように認識しているか

　　②大手資本参入阻止のための対策を求める

３．公共交通について

（１）公共交通の更なる充実を

　　①デマンドの現状と課題

　　　・利用者の利便性向上のために必要な事は何だと思うか

　　　・タクシーチケットを望む声が多いが、考えを問う

　　　・利用者に歓迎される改善を求める

　　②コミバスの現状と課題

　　　・今後の充実策はどうなっているか

４．市長専決処分のあり方について

（１）専決処分と議会との関係をどのように考えているか

　　①専決処分は最小限にすべきと考えるが市長の考えは

５．茨城労働局、６月６日発表の内容について

（１）Ｈ３０年度「過重労働解消キャンペーン」の重点監督の実施結果公表

　　①内容は把握されているか

　　②市内に対象事例はあったか

３ 立原　弘一君
市　　長
教 育 長
担当部長

９０分
13:15
｜

14:45

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ２２５分（３時間４５分）

１ 田口　茂君
市　　長
副 市 長
担当部長

９０分
10:00
｜

11:30

２ 笹沼　康弘君
市　　長
担当部長

４５分

11:30
｜

12:00

（休憩）

13:00
｜

13:15

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（９月６日） 令和元年第３回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者


